

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: 4 pesetas trimestre.—Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas. No se devuelven los originales.—Anuncios, esquelas y comunicados, según tarifa: :

EL NORTE

DIARIO TRADICIONALISTA

Religión : Literatura : Ciencias : Artes : Deportes : Agricultura : Información

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Progreso, 7, principal
Teléfono número 8
Núm. suelto, 5 cts
FRANQUEO CONCERTADO

Pláticas familiares

Hace algunos días que *El Correo Catalán* de Barcelona, publica notas referentes a un proyectado homenaje al diputado provincial señor Roma, expulsado oficialmente de la organización jaimista por manifiesta rebeldía contra las autoridades legítimas del partido; y apesar del profundo sentimiento que la conducta del colega barcelonés nos producía, callábamos para que no se interpretara erróneamente lo que habríamos y quizás deberíamos haber dicho.

Mas, hace dos o tres días que *El Correo Catalán* publica el nombre de los oradores que han de ofrendar el homenaje al rebelde y expulsado diputado, y ante ello nuestra conciencia nos dice que no debemos continuar callados.

Nada nos importarian los nombres de referencia, si no figurara entre ellos el diputado a Cortes por Olot, don Pedro Llosas; pero de seguir callando pudiera interpretarse nuestro silencio como aquiescencia a la funesta y nefanda conducta de los que con censurable pertinacia atentan contra las autoridades legítimas de nuestra Comunidad en Cataluña.

EL NORTE, órgano oficial, leal e incondicionalmente de la Junta provincial de Gerona, lo es y ha sido siempre asimismo de la Junta regional y como sea que contra esta última atentan los que patrocinan, llamándose jaimistas, el homenaje al señor Roma, nos consideramos obligados a hacer constar, nuevamente por de momento, nuestra adhesión a las Juntas regional y provincial, y protestar de la conducta indisciplinada de aquellos que, en tiempo no lejano, investidos de autoridad se revolían contra los que en uso de un indiscutible derecho se atrevían a discrepar de sus resoluciones.

¿Qué se busca con esa actuación?

A nuestro entender no se puede servir mejor a los enemigos del tradicionalismo, que como lo hace *El Correo Catalán* y todos los que con él actúan en estos criticos momentos, cuando los sacratisimos intereses de la Patria están clamando por la unidad de todos los que se precian de ser sus mejores hijos.

Conste que nos mueve a exteriorizar la honda pena que sentimos, un deseo fervientísimo de evitar un mayor daño a nuestra Comunidad y para ver si, rompiendo con un silencio que consideramos suicida, provocamos queen definitiva nos hallemos todos en el punto de convergencia indispensable.

Del momento

LA SUPRESIÓN DE REVÁLIDAS

Mucho se ha discutido y se discute aún la disposición del señor Burell acabando de una vez con las obligadas Reválidas. Ha habido aplausos y protestas, elogios y censuras.

El estudiante alborozado ha batido palmas. Y al decir estudiante me refiero al bueno y al malo.

El profesorado ha discordado en sus apreciaciones. El catedrático a la antigua usanza, que tiene en más precio la prosopopeya del cargo que la virtualidad de su labor, ha visto solo la merma de su autoridad, la reducción del círculo de sus atribuciones, y como es natural, ha protestado, censurando al Ministro. El profesor moderno, cuyo objetivo es única y exclusivamente obtener resultados positivos en su cátedra, haciendo caso omiso de ridículas vanaglorias y atento a la máxima difusión de la enseñanza, con todo y reconocer el detrimento que representa en las ventajas del cargo cada reducción hecha en las exigencias de prueba de estudios ante el Cuerpo docente respectivo, aplaude y elogia la reforma que beneficia a la humanidad y a la ciudadanía.

Nosotros creemos acertada la disposición del Ministro de Instrucción pública y la aplaudiremos sin reserva alguna si en lugar de convertir la Reválida de obligatoria en potestativa la hubiese anulado por completo.

Hemos sufrido como estudiantes más de una reválida y como profesores hemos formado parte de más de un tribunal examinador. Y en uno y otro caso nuestra actuación nos ha disgustado intensamente.

El alumno, que bien percatado de sus obligaciones, ha aprovechado el tiempo y adquirido un caudal notable de conocimientos en las distintas materias del programa, siente aversión a sufrir una nueva prueba de su ap-

titud ya reconocida. Y el discípulo que ha sorteado astutamente los cursos aprobando las asignaturas, abomina de las reválidas que le obligan a aguzar una vez más su ingenio para salir a flote.

El profesor que realiza a conciencia su cometido, que emplea debidamente su actividad, que enseña que educa, una vez juzgado sus alumnos, encuentra muy forzado el juzgarlos otra vez, aunque sea en conjunto de materias, pues no es lógico que disienta del anterior juicio en la asignatura de su incumbencia, ni que enmiende la plana al compañero en las asignaturas que a él no le incumben.

Para el buen catedrático, es una comedia el ejercicio de Reválida. Es pura fórmula para el buen alumno. Y un contrasentido para el mal estudiante. Siempre resulta ilógico declarar inepto en la totalidad de asignaturas a un individuo que es considerado apto en cada una de ellas aisladamente.

Bien pues, por la medida adoptada, magüer lo sea por un Ministro del cual nos separa un abismo en el mundo ideológico. Era hora de suprimir todo lo que a farsa huele en las cosas serias o que deben serlo.

Que el profesor se haga verdadero cargo de su obligación. Que cumpla el catedrático como bueno. Séase riguroso en la aprobación de asignaturas. Y los resultados demostrarán elocuentemente que puede prescindirse de una práctica inútil e ineficaz, de la Reválida.

SEFINX

NOTICIAS DE DON JAIME

Nuestro director ha tenido el honor de recibir en el día de ayer una afectuosa carta autógrafa de nuestro Augusto Jefe Don Jaime de Borbón, fechada en Viena el 18 de marzo último.

La salud del R..., gracias a Dios, es excelente.

El Señor se sirve comunicarnos noticias e impresiones del mayor interés.

Nada nos dice nuestro amado Caudillo que de cerca ni de lejos suponga desagrado, ni el más pequeño y suave reproche por la actitud que mantiene *El Correo Español*.

El regio autógrafo termina así: Dios te guarde, y a mis fieles, como de corazón lo desea

J.A.I.M.E.

(Del Correo Español).

Palos a granel

DESAHOGOS NACIONALISTAS

Cuantas veces se ha dicho desde estas columnas que el espíritu del nacionalismo catalán era favorable a la causa de los aliados, y más que tal, descaradamente intervencionista a favor de los mismos, otros tantos se nos ha contestado desde los periódicos de su cuerda y especialmente desde el órgano castellano de los nacionalistas gerundenses (paradoja viviente) con la más rotunda y desaprensiva negativa.

Hoy, pues, para mayor abundamiento, les brindamos un fragmento del original catalán del prólogo del libro «El Nacionalismo Catalán» de A. Rovira y Virgili, publicado recientemente:

«El dolor de molts catalans es no poder estimar aquesta Espanya trista d'avui, ni poder esser amb aquesta ni tant solament indulgents. El que més ens en separa és la seva incuria davant els grans problemes, la seva indiferència davant els fets del món, la seva abulia fatalista, el seu persistent són, del qual no arriben a despertar-la ni el sonar de les hores solemnes en què es decideix l'esdevenidor de les nacions. Bellament acaba d'expressar aqueix sentiment un dels més alts poetes de la nostra generació jove, en Josep M.^a López-Picó:

Canto la patria...

Quina patria?

Totes,

mentres llur saba tregui brot.

A tu no, immòbil: que t'enlotes en la immobilitat d'aquí del llot.

Avui la guerra europea ha posat novament de relleu, d'una manera ben visible, la dualitat castellano-catalana. Castella es germanòfila, Catalunya es al·liadófila. En el modo d'apreciar la guerra i les qüestions que s'hi relacionen, es revela que Castella i Catalunya viuen en dos mons d'idees completament distints.

Ante tales desahogos, cabe repetir lo que decía «Gedeón» a propósito de la encuesta abierta por «A B C» acerca de las personalidades más salientes de la política española, sobre la actitud que debía adoptar España ante el bloqueo ilimitado puesto en práctica por Alemania: «Más que tal pregunta—decía «Gedeón»—deberíamos hacernos esta otra: ¿Qué actitud debe adoptar España ante los que pretenden sacarnos de la neutralidad?»

PAJILLO

“Secció d'Estudis”

— DEL —

Centro Moral Gerundense

Para hoy sábado a las 7 de la tarde, «Sesión selecta» a la memoria del eximio poeta español D. JOSE ZORRILLA. — ! — entrada será libre.

Banco de Préstamos y Descuentos

Sucursal de Gerona: **Rambla de la Libertad, 13**

DOMICILIO SOCIAL: BARCELONA, Plaza Cataluña, 14

Sucursales: Gerona, Igualada, Lérida, Manresa, Palma de Mallorca y Vich

Cobro y negociación de letras sobre todas las plazas de España y Extranjero : : Compra y venta de monedas extranjeras al contado y a plazo : : Cartas de crédito : : Créditos y préstamos mediante garantía de Valores a interés reducido : : Cambio de monedas y billetes Extranjeros : : Descuento de efectos comerciales : : Giros para todos los países : : Cobro y negociación de toda clase de cupones e inscripciones nominativas : : Ordenes de Bolsa para España y Extranjero : : **Compra y venta de toda clase de Valores, entregando en el acto los de más corriente contratación** : : Cuentas corrientes e imposiciones de metálico a plazo, con abono de interés, libre de comisión.

A la vista.	actualmente 1 por 100	anual
A 15 días vista.	2 por 100	"
A 30 días plazo	2 y medio por 100	"
A tres meses plazo	3 por 100	"
A seis.	3 y medio por 100	"
En caja de Ahorros hasta 5.000 pesetas.	3 por 100	"

Depósitos de títulos en custodia cobra 0'10 céntimos de pesetas por semestre y títulos de 500 pesetas nominales.

Cerebrino Mand

Calma y cura siempre el Dolor de Cabeza, Neuralgias, Jaquecas, Dolores Nerviosos y Reumáticos

Su uso no perjudica

SE VENDE EN GERONA Farmacias Pérez Xifra, S. M. tra. Farmacias y Centros de especialidades.

DEPÓSITO GENERAL:

Ancha n.º 25. - Barcelona

Banco de Préstamos y Descuentos

Rambla Libertad 13

Devolvemos a los clientes el dinero al último empréstito, el efectivo sobrante de entrega efectuada.

Compra y venta de valores nacionales y Cédulas hipotecarias Argentinas 6 % y residuos de Deuda Amortizable 5 %.

Negociamos el cupón Deuda Rusa 5 % vencimiento Mayo.

Cambio de monedas y billetes extranjeros.

—Demetria Aldea Bove. Pasamanería de Ornamentos Iglesia.

Calle Porvenir, n.º 1, 2.º, 3.º

Oficinas de EL NORTE

Progreso, 7, principal

Horas de despacho: de 12 a 1 y de 3 a 6

Consultas — Informes — Gestiones

Un servicio gratuito mensual para los suscriptores que estén al corriente de pago.

Bolsa del Trabajo: Completamente gratuitos sus servicios.

Se venden dos casas en Sitges, céntricas; una en Veinat de Salt, compuesta de bajos y varios pisos; otra en Sitges con locales para café y salón.

Referencias: calle Santa Eugenia, número 22-2.º.

Ambas casas rentan el 5 por ciento líquido anual.

PAPEL GERIÓ

= Gran paratura =

LA EDITORIAL GERUNDENSIS

Cosas de la guerra

La ofensiva en Francia.—

La guerra en el mar

Continúan los ingleses atacando el frente alemán con grandes masas, grandes contingentes de caballería y sus famosos cañones blindados en la creencia de poder fácilmente romper dicho frente y lograr, por la pronta y obstinada persecución, cuantioso botín; pero sus ataques son por ahora infructuosos.

Donde empieza a adquirir extraordinaria violencia la lucha es en el frente francés, ya que el parte alemán confiesa haber perdido la aldea de Couchy después de furiosos combates llevados a cabo por grandes masas de infantería francesa.

El haber emprendido los ingleses la ofensiva, sin que lo hicieran simultáneamente los franceses, sugiere a los críticos la idea de que todavía estos, en los 30 días que contamos desde la retirada alemana, no han podido todavía adelantar debidamente la artillería pesada por lo intransitable del piso a recorrer y por la extensión de fondo que abarca la retirada alemana en dicho frente mucho mayor que en el frente inglés.

Otra puede ser también la causa: Hace unos cuatro días está quejándose la prensa francesa del obstinado bombardeo de que es objeto Reims, pues durante el día 11 pasaron de 20 mil las granadas que cayeron sobre la desdichada ciudad, lo que hace suponer que los franceses debían atacar también en esa parte de frente; pero, observada la concentración de fuerzas enemigas por el ejército alemán, sometieron a un violento fuego las líneas francesas y dicha ciudad, impidiendo y cortando de raíz

Francisco Claret

Hojalatería

: Instalaciones y reparaciones :
: Especialidad para el montaje y
: reparación de transformadores
: alternadores, inducidos y mo-
: tores : : : : : : : :

Rambla Mossen Verdaguer, 14. - GERONA

la posibilidad del ataque francés, que había de ser simultáneo con el llevado a cabo por el inglés en el frente de Arras, cuya ciudad por el avance logrado va a quedar libre del cañoneo alemán exceptuando el de a los cañones de largo alcance.

La pasividad es la característica de los demás frentes.

**

El fracaso de la guerra submarina es evidente.

Así lo proclaman la prensa aliada y aliadófila.

Un radiograma alemán de ayer anuncia la destrucción, a causa de la guerra submarina de 42 buques algunos de ellos armados y escoltados por destroyers. Ahí es nada.

A este paso flotarán en los mares no más que las tablas de los buques hundidos. En el Mediterráneo ha reanudado la campaña en forma de cruceros de los submarinos alemanes. Ayer era frente a nuestras costas, hoy es frente a las de Alicante y Valencia donde son hundidos buques ingleses y neutrales que llevan contrabando; mañana en otra parte del Mediterráneo; lo cierto es que en Italia va agudizándose la crisis del aprovisionamiento por los sucesivos hundimientos de buques aliados que llevan a aquella nación víveres y el necesario carbón para sus industrias nacionales.

HECTOR

DE LOS NUESTROS

El Ateneo Obrero Legitimista de Barcelona organiza para el domingo día 22 del corriente un importantísimo acto de propaganda de nuestros ideales y en pro del indulto de nuestro queridísimo amigo correligionario señor Pagés, preso a raíz de los memorables sucesos de Granollers.

La trascendencia del acto queda de manifiesto diciendo que será organizado bajo la protección de la Junta Regional y que a él asistirán las personalidades más distinguidas del jaimismo catalán algunas de las cuales dirigirán su elocuente y autorizada palabra a los concurrentes.

Nos adherimos cordialmente a tal acto de afirmación de nuestros ideales y en pro de un correligionario tan digno de la caridad jaimista como nuestro hermano Pagés que está sufriendo desde largo tiempo las amarguras de un penoso cautiverio.

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO

DE
Joaquín Jubert y Eliseo Jubert

(Enfermedades de la piel)

(Enfermedades de los niños)

CIRUGÍA GENERAL

Plaza del Oli, núm 1, pral.

Teléfono 205

BANCO CATALÁN

Sociedad cooperativa de Crédito y Ahorro

Domicilio social: Ronda Universidad, 31.—BARCELONA

Mediante la adquisición de Títulos de esta Sociedad de Crédito, cuyo importe de los mismos se paga en 12 años por entregas periódicas y con toda clase de facilidades, obtiene el comprador el derecho a que se le concedan préstamos con garantía y sin ella.

El fondo social, según lo estatuido por la Sociedad, se aplica a la concesión de préstamos y créditos sobre valores, efectos de comercio, propiedades, etc., bajo la base de un interés legal que se acumula al capital pagado por los propios asociados, quienes, por esta combinación, se constituyen en beneficiarios de la totalidad del capital social, con lo que resultan gratuitos los préstamos realizados.

Capital suscrito en el segundo semestre de 1916: **556.775 pesetas.**

Pidanse detalles a la Dirección general o al Sr. representante **D. Ramón Carbó**
Progreso, 8, (Posada) — GERONA

Ecos Mundiales

DE ESPAÑA Y DEL
EXTRANJERO

Anteayer, derrumbóse en Sevilla, la plaza de taros «Monumental», sin que haya tenido que lamentarse afortunadamente ninguno desgracia personal.

La plaza hundida había costado millon y medio de pesetas y era propiedad de don José Sisseu.

Según *Le Journal* de Paris, en dicha ciudad se ha acordado alumbrar las calles con petróleo, lo cual demuestra la crisis del carbón y la crisis del gas.

El petróleo también va acabándose y entonces habrá necesidad de las antorchas de resina.

La Real Sociedad Central de Fomento de las Razas Caninas de España en Madrid, anuncia su sexta Exposición internacional Canina del 10 al 31 del próximo Mayo.

La Asociación de Agricultores de España ha publicado un manifiesto, protestando contra lo que viene ocurriendo con motivo de la incautación de los trigos, firmado por su presidente, el vizconde de Eza.

Está confirmado oficialmente que el Brasil ha roto sus relaciones con Alemania y como primera medida, el gobierno ha acordado incautarse de los 47 barcos alemanes anclados en los puertos de la República.

El Presidente de la República de Rio Janeiro ha declarado que mañana, se decretará la ruptura de relaciones con Alemania.

El Consejo de Ministros de Buenos Aires, ha acordado adherirse y hacerse solidario de la actitud de los Estados Unidos.

Ha sido elevados a las Audiencias los sumarios en que aparecen procesados el director del *Debate*, el director de la *Acción* y D. Domingo Cirici Ventalló, redactor del *Correo Español*, por supuestas injurias al Jefe del Gobierno.

El gobierno de la República del Uruguay ha decretado su más estricta neutralidad ante el nuevo conflicto americano.

El gobierno alemán ha enviado una nota a España, comunicando que no ampliará su zona de bloqueo ni molestará nuestros barcos que hagan el tráfico comercial con América.

De sociedad

Para el próximo lunes está anunciada la boda de la bellísima Srta. Josefina Gusi Castelló, de Calabuig, con el distinguido joven don Eduardo Estrada de Barcelona.

La ceremonia tendrá lugar en la capilla de «La Casanova», de Calabuig, casa solariega de la distinguida familia Gusi-Castelló.

Deseamos muchísimas felicidades a los futuros esposos.

Ávise

Se comprarian al por mayor y menor botellas vacias de champagne a buen precio.

Dirigirse a R. TEIXIDOR, Ronda de Figuerola, 31, bajos, Gerona, al lado de la fábrica de galletas de S. Plaja.

(Se irán a buscar a domicilio).

—Por retirarse del negocio, se vende una

Lechería

en sitio céntrico de esta ciudad.

Razón en esta Administración

Primera Comunión

Recordatorios, medallas, devocionarios, rosarios.

Gran elegancia, buen surtido y economía.

LA EDITORIAL
GERUNDENSE.

PROGRESO, 7

SE VENDEN mesas de mármol propias para café y mesas de tresillo.—Razón Ciudadanos, 19, 1.º

Escritura a maquina.—Trabajos perfectos y rápidos.

Clavé 25, 2.º.—GERONA

Busquets y Llapart

Banqueros

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías, 6

Teléfonos: Urbano, 88 — Peninsular, 53

Apartado de orreos, núm. 6

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

BANCA - BOLSA - CAMBIO - VALORES - CUPONES

Nos encargamos de añadir nueva hoja de Cupones a los títulos de Renta Rusa 5 por 100.

PAGAMOS LOS CUPONES

Interior, Amortizable, Municipios, Alicantes, Catalanas, Filipinas, etc., de 1.º de Abril

y los de Renta Rusa 5 por 100, vencimiento 1.º de Mayo

Cura radical de las Hernias sin operación

(quebraduras, trencaduras, roturas, reiajaciones) con el **Braguero o Vendaje CURATIVO** (sin hierros ni aceros). Este aparato es **EL MEJOR DEL MUNDO** y el más cómodo que se conoce; no pesa ni abulta y cura el 90 por ciento y a los niños a todos, sin excepción.

Cuando no cura reduce dicha afección a una pequeñez por antigua y voluminosa que sea.

Este aparato se construye expresamente a la medida, siendo indispensable la presentación personal de los interesados.

Relación de algunos de los curados en esta provincia

Reconocido como curado por el señor médico de Vilovi D. Alejandro Campillo y A:

El niño Francisco Pascual Pons de dos años y medio de edad, hijo de Don José y Doña Piedad propietarios y ex-alcalde de dicha villa; residen en el manso Rodó, y estaba herniado desde los dos meses de su nacimiento.

Reconocido como curado por D. E. Mont, médico de Fornells y Aiguaviva.

Juan Planas Masjuán, de 6 meses, hijo de Narciso y Lucia, de Aiguaviva Vive en casa "can Pou". Estaba herniado desde la edad de un mes, siendo curado en 34 días.

Reconocido por el señor Estarús (Médico de San Esteban de Bús):

Jaime Solá Desplans, de 2 años y 3 meses de edad, hijo de José y Magdalena (labradores) herniado desde pequeño, curado en 26 días.

Reconocidos como curados por el señor médico don José Vila, residente en Salt:

Ferreol Capdeferro, de 60 años, viudo, labrador, de Bordils, a los 18 años de herniado, curado en 41 días; vive calle Huertas, núm. 15.

Carmen Gelada Talleda, de 8 meses, hija de Miguel y Asunción, de Salt, calle Bosch, número 10, 1.º, curado en 20 días.

Jaime Roca Dalpech, de 6 años y medio, hijo de Miguel y Emilia, de la calle de la Princesa, número 70, de Salt, (Espartería), herniado de la ingle derecha desde la edad de 4 meses, curado en 34 días.

Reconocidos por el señor médico don Antonio Casellas, de Ultramort y Rupiá:

Salvio Marull Poch, de 12 años, hijo de Juan y Ana, labradores, de Ultramort, herniado de la ingle derecha, desde pequeño, curado en 40 días.

Salvio Bahi, de 39 años, casado, labrador, de Ultramort, herniado de la ingle izquierda hacia 2 años y medio; curado en dos meses y medio.

Reconocidos por el señor médico don Narciso Vila Sabater, de Salt:

El soldado del batallón cazadores de Cataluña, número 1, 4.ª compañía, Juan Palahi, de 25 años, natural de Bordils, licenciado de Melilla, a consecuencia de una hernia (trencadura), ha sido curado en 14 días y actualmente trabaja en la fábrica de ladrillos del señor Fábregas de dicho pueblo. Su domicilio, carretera Nueva, casa Sinto.

A. M. TOLEDANO, ortopédico constructor del Vendaje curativo, no va a ningún mercado ni tiene viajantes, teniendo, por lo tanto, abierto su despacho todos los días, menos los jueves, en la calle de Sta. Eugenia, núm. 1, piso 1.º-1.ª, en frente del Estanco.

NOTICIAS

Religiosas

Sábado
14
Abril

Mes consagrado a
los Dolores y Sole-
dad de la Virgen

Hoy. — Santos Pedro González (vulgo San Telmo), dominico; Tiburcio, Valeriano y Máximo, mártires; Justino el Filósofo, mártir. — Santas Domnina, virgen y mártir; Tomaida, mártir y Liduvina.

Mañana: Santos Marón, Victoriano, Crescente, Teodosio y otros mártires; Benito el Mozo, confesor; Máximo, mártires. — Santas Potenciana, virgen y mártir; Basilisa y Anastasia mártires.

CUARENTA HORAS: Se celebra en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, siendo las horas de exposición: por la mañana, desde las 8 hasta las 11 y media, y por la tarde, desde las 5 y media a las 7 y media.

Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús. — Mañana domingo tercer día de mes la Congregación Mariana de Señoras tendrá sus ejercicios mensuales. A las 8 de la mañana, misa de comunión general. Por la tarde, a las 6, trisagio, ejercicio de la Sagrada Familia, sermón, bendición y reserva.

Eclesiásticas

Firmada por los párrocos de Barcelona los periódicos publican una comunicación a aquel Prelado en la que se protesta enérgicamente de la intromisión en los asuntos eclesiásticos que entraña la petición de la «Lliga de N. S. de Montserrat» de que dimos oportuna cuenta a nuestros lectores.

—Procedente de Barcelona y Mataró ayer noche llegó a esta ciudad el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis Dtor. D. Francisco de P. Mas, acompañado de su sobrino y familiar Rdo. don Juan Mas.

Durante su permanencia en la citada ciudad nuestro amado Prelado bautizó la hija de los consortes don Miguel Vallmajor Calvó y doña María de la Encarnación Cuní Cañas.

—Nuestro Ilmo. Prelado ha aceptado la presidencia honoraria de la Peregrinación a Montserrat que organizan las asociaciones de Gracia.

En Montserrat celebrará el Sr. Obispo de Pontifical, predicando la

homilia a los fieles y distribuyendo la Sagrada Comunión.

En el Cabildo Pascual, celebrado el pasado miércoles, distribuyéronse los cargos de costumbre en la misma forma del año anterior excepto el de promotor del culto cuaresmal que fué conferido al Ilustre Dr. Gou.

Postales

OLOT

Se ha celebrado la solemne procesión para llevar el Santo Viático a los enfermos y presos que no pudieron cumplir con el precepto pascual.

—Se ha verificado una cuestación pública a favor del hospital, habiéndose recaudado 204 pesetas.

—Es esperado el general de brigada, con objeto de pasar revista en la guarnición de esta ciudad. El acto tendrá lugar en el ensanche Malagrida.—C.

Agrícolas

En esta provincia la cosecha de cereales promete ser abundante. Actualmente se trabaja activamente en la preparación de las tierras que han de sembrarse de maíz, judías, y demás «tardanías», mediante labores de laya y el enterramiento del estiércol. Se da la primera labor de arado en las tierras que han de sembrarse de arroz así como en los viñedos con aplicación de los abonos y descortezado para destruir las crisálidas y orugas del peral y cóchilis.

Se está efectuando la plantación de patatas, y debido a los precios que alcanza en los mercados dicho tubérculo (17 a 20 pesetas los 100 kilos), seguramente se dedica a este cultivo más de doble extensión que el año pasado.

Se han empezado, asimismo, a sembrar algunos alfalfares, cultivo que es de los más remuneradores de la provincia, pues se da de secano y se vende actualmente a 17'50 pesetas los 100 kilos.

Se quejan amargamente los labradores de los altos precios que tienen los abonos minerales.

—Durante los días 22, 23 y 24 del próximo mes de mayo, víspera de la recordada feria de la Salud, que se celebra todos los años en la ciudad de Olot, tendrá lugar en la misma un Concurso general de ganado y maquinaria agrícola.

Políticas

Continúa la actual situación política ciertamente enmarañada.

La opinión dominante es que estamos en el momento político culminante y abocados a próximos acontecimientos.

El «Heraldo de Madrid» publica un artículo en el que dice lo siguiente:

«Nadie duda, pues, de que cada momento se agudiza el mal y que se impone gran prudencia en el informe y comentario, así como no crear dificultades de ningún género al gobierno. Mientras las haya, lejos de creárselas es indispensable obligación el cooperar con él, sólo inspirados en el bien de España.»

Por su parte una personalidad política bien informada ha dicho que la fuerza y la dirección de la resaca internacional llevan hacia el señor Maura los restos de todos los naufragios políticos ocurridos desde 1914, para con ellos constituir y dirigir una nueva nave.

Confirmando esta impresión vemos en una información telegráfica.

«En los círculos políticos se acentúa esta madrugada el rumor de que se va decididamente a la ruptura de relaciones diplomáticas con Alemania a causa del torpe deamiento del vapor «San Fulgenvio».

Se dice también que esto servirá al conde de Romanones para plantear la crisis, y que en las consultas que se hagan todos los políticos aconsejarán a don Alfonso que se entregue el Poder al señor Maura.»

De enseñanza

Han visitado al Rector de la Universidad, un representante del Ayuntamiento de Arbucias para participarle que aquella escuela de niñas resulta insuficiente por haber 90 matriculadas y al que ofreció el rector que cuando venga a ésta el director general de primera enseñanza visitarán aquella población para hacerle ver la necesidad de graduar las citadas escuelas; y un representante del Ayuntamiento de Molló, que le habló de la construcción de escuelas en el citado pueblo.

—Se ha expedido por el Rectorado título de bachiller a favor de don Reimundo Arnet Guasch, alumno del Instituto de Figueras.

MUEBLES DE CONFIANZA
DE
ENRIQUE ADROHER
Progreso, 8 y Plaza San Francisco, 6
GERONA

Militares

Pasa a situación de supernumerario sin sueldo con residencia a la 1.ª Región el capitán de Cazadores Estella núm. 14 don Joaquín Aymerich Pacheco.

—Ha llegado a esta capital oficial 2.º de Intendencia don Bernardo de Sedesma.

—Ha revistado el Batallón Cazadores de Estella núm. 14 Excmo. señor General de la 3.ª brigada de Cazadores que regresará mañana a Barcelona.

—Marcha a incorporarse a la Comandancia de Santander el comandante de la guardia civil, don José Sánchez Castilla.

Generales

Han desaparecido de San Juan de Palamós, ignorándose su paradero, la nodriza Vicenta Martorell y su consorte Miguel Mayor, quienes cuidaban de un niño de tres años de edad, llamado Luis Jordá Heras.

La inspección general de Hacienda ha publicado las cifras detalladas de la recaudación obtenida por el Tesoro público durante el pasado Marzo. De ellas resulta que en este mes se recaudaron un total 102.833.224 de pesetas, frente a 200 millones en igual de 1916 pero como en aquel año se computaron los 100 millones obtenidos con la negociación de obligaciones del Tesoro, en definitiva el mes de marzo actual resulta con un aumento de 2 y medio millones de pesetas.

Se ha levantado el estado de sitio en Valladolid.

El Consejo de La Mancomunidad ha designado los diputados que han de presidir las siguientes subastas.

Acopio de piedra para el camino de Collsuspina al límite con la provincia de Gerona y en dirección a Viladrau.

Acopio de piedra para la carretera de Vich al límite de la provincia de Gerona y en dirección a San Hilario.

El señor gobernador civil de Barcelona espera que dentro de unos días podrá facilitar noticias interesantes referentes a la emigración clandestina.

CARPINTERIA
DE
PEDRO TEIXIDOR
Se embalan muebles a domicilio.
Ronda de Figuerola, 31.-GERONA

Locales

El conflicto del carbón

La crisis de los transportes, agudizada con la paralización casi completa del tráfico marítimo, amenaza crear un serio conflicto en nuestra ciudad y provincia que empieza a sentir la penuria del carbón, como otro día sentirá la de los alimentos, si con actividad y buen tino, que debemos esperar de las autoridades, no se soluciona el conflicto causado por la carencia de material móvil en las líneas férreas.

El conflicto en nuestra ciudad sería más grave de lo que parece, pues si cerrara sus puertas la fábrica del gas, impondría el paro forzoso a otras importantes industrias y talleres que de su fluido dependen, ocasionando asimismo la paralización de algunas secciones de la fábrica de los señores Grober y Compañía.

Los administradores de la fábrica del gas de esta ciudad han hecho visitas a los señores gobernador civil, presidente Diputación y alcalde, para suplicarles su valioso apoyo a fin de obtener del gobierno el envío de vagones con el objeto de aprovisionar de carbones dicha fábrica y evitar así el cierre por agotamiento de existencias.

Por las buenas impresiones y muestras de interés recibidas de dichas dignas autoridades, no dudamos harán cuanto esté de su par-

te para que el gobierno conceda vagones para evitar el grave conflicto que representaría el cierre de dicha fábrica, agravándose el malestar general motivado por las actuales críticas circunstancias.

La fábrica de gas de San Feliu, se encuentra también en parecidas circunstancias, habiendo efectuado gestiones cerca del señor gobernador y autoridades locales de dicha ciudad para evitar tal conflicto, cuyas gestiones celebraremos sean también coronadas por el éxito por tratarse de intereses de nuestra provincia.

Ha sido aplazada definitivamente la patriótica fiesta de la Jura de la Bandera por los reclutas recientemente incorporados al regimiento de Asia, que se había anunciado para el próximo domingo.

Hasta ahora no se ha señalado todavía la nueva data, que sin duda, dependa del día en que se celebre dicho acto en Madrid.

Ha llegado a nuestra redacción el tomo de «Unión Ibero Americana» dedicado a la Fiesta de la Raza en América.

Es un volumen de unas 200 páginas en el que se contienen todos los documentos, ilustraciones, discursos, reseñas etc., referentes a la hermosa fiesta de confraternidad entre España y las Repúblicas latino-americanas.

Desde mediodía de ayer que salió de su domicilio, en esta, subida

Santo Domingo, 3-2.º, no ha vuelto a parecer por él doña Joaquina Olivé vda. de Bertrán.

Su hijo don José Bertrán quedará muy reconocido y gratificará a quien tenga la bondad de indicarle el paradero de su citada madre.

Reina gran entusiasmo entre los elementos deportistas de esta ciudad, para fundar una gran sociedad en la que tengan cabida todos los aficionados al sport en todas sus manifestaciones.

Se trata, según referencias que tenemos, de instalar en una extensa y bien situada parcela, que se cercaría convenientemente para mayor libertad de los jugadores, varios campos de diversos sports, entre ellos, de foot-ball, tennis, pelota vasca, velódromo, hipódromo, croquet, patines, etc. etc.

Con ello, se atraerían hacia un mismo sitio todos los valiosos elementos deportistas que hoy andan desperdigados sin objeto alguno.

Celebraríamos se confirmase la noticia y se llevase a la práctica tan manífica idea.

Hemos tenido ocasión de ver expuesto en la tienda que de ornamentos para iglesia tiene establecida en la Plaza del Correo doña Leonor Aguilar, un precioso roquete dibujado y confeccionado por las Hermanas de San José, Veladoras de enfermos.

Dicha prenda, de exquisito buen gusto, fué ofrecida por dichas Hermanas a nuestro Ilmo. y reve-

rendísimo señor Obispo doctor don Francisco de P. Mas, el día de su fiesta onomástica como homenaje de filial veneración.

Continúa el descarado contrabando de ganado a la República vecina.

El martes de esta semana, por la noche atravesó el puente de la Barca sobre el Ter, siguiendo después paralelamente a este río en dirección a Sarrià, una partida de mulos que no bajaría de sesenta cabezas.

Han visitado al señor Gobernador civil los fabricantes de harina señores don Alfonso Teixidor y don José Encesa, los cuales le han expuesto que tanto ellos como su compañero de Bañolas señor Corominas, si no reciben prontamente el trigo que tienen comprado, se verán en el caso de tener que cerrar sus fábricas, lo que originará un grave conflicto, pues además de que quedarán sin trabajo muchos obreros no podrán servir los pedidos de harina a los panaderos de la provincia.

El señor Gobernador civil de esta provincia convencido de la urgencia con que debe resolverse esta difícil situación, seguidamente se ha puesto en comunicación con el Gobierno, exponiéndole cuanto queda dicho para que dicte las disposiciones procedentes y ordene a las Compañías de ferrocarriles el transporte inmediato de las facturaciones efectuadas, algunas de ellas hace más de cuarenta días.

A modo de Paréntesis

Antes de pasar adelante con las memorias de mi amigo Samuel, son de interés estas líneas, en las que, sin tratar de esbozar tan siquiera la historia de China (porque ello sería tarea superior a nuestras fuerzas) descorreremos en parte el velo que oculta a esta nación formidable, evitando de esta manera el que parezca inverosímil todo cuanto sigue del relato de Samuel.

Si el origen de los pueblos europeos se pierde en la noche de los tiempos, con mayor razón se oculta en ellos el de la China, infinitamente más vieja que las naciones occidentales.

Puede sin embargo partirse de fecha remotísima en la historia de esta nación, cuyas máximas filosóficas precedieron cientos de años a las de los grandes maestros de la culta Grecia, cuyas artes florecían en época muy anterior a la fundación de la gran Atenas y cuyos sabios y admirables principios de go-

figuras estrambóticas, que cuelgan a los lados de las puertas o del centro de la calle.

Todas las casas de la ciudad (y esto según me ha indicado Siro sucede en todas las poblaciones de la República), están constituidas por decirlo así, con arreglo a un plan único.

Uno, dos, tres tejados de curvados y salientes aleros; varias columnas más o menos largas sosteniendo estos tejados y debajo cubierta, por esta especie de sombrero, la verdadera casa y no sólo las particulares sino las Pagodas, los arcos triunfales, las Mezquitas, los Templetos, los palacios, los edificios públicos. Se diría que existe pena de muerte para el atrevido que varíe este modelo de edificación.

El vocerío es enorme: lo mismo en una que en otras calles una multitud de seres activos, incansables, una multitud que se adivina trabajadora e inteligente, una marea de gente que, si os ve, os mira sin recelo, pero que sonríe, porque pese a nuestra civilización tiene derecho por su pasado, a considerarse superior a todas las naciones del globo.

Y todo esto en una semioscuridad lograda por medio de toldos que cubren muchas calles de parte a parte, una semioscuridad plácida

La Comisión provincial ha dictado, entre otros, los siguientes acuerdos:

Informar al Sr. Gobernador civil que procede aprobar las cuentas municipales correspondientes a Belcaire, 1911, 1912 y 1914; Casá de la Selva, 1912 y 1915; La Pera, 1914; Las Planas, 1914; Masanet de la Selva, 1912; Pau, 1914; Regencós, 1915; San Juan de Palamós, 1912, 1913 y 1914; San Lorenzo de la Muga, 1914 y 1915; San Pedro las Presas, 1915; Susqueda, 1912; y Vilopriu, 1914 y 1915.

Informar a la propia autoridad que procede conceder autorización a D. Vicente Illa para aprovechar aguas del río Sert, en el término de Serriñá, para usos industriales, y a la «Energía Eléctrica de Cataluña» para instalar un ramal de transporte de energía eléctrica al objeto de suministrar fluido a una fábrica de D. Emilio Saguer, de Santa Eugenia.

Y nombrar médico civil suplente de la Comisión mixta de Reclutamiento para el actual año a don Buena Ventura Carreras.

Modesto Furest

Médico homeópata, higienista, visitará todos los primeros y tercer domingo de cada mes, de 9 a 1 y de 2 a 5 en **Gerona**, calle del Norte 17, pral.

—Se ceden buenas habitaciones, con asistencia o sin ella.—Progreso, 27, 2.º, 2.ª

:: Información telegráfica ::

Extranjero

La guerra

Parte oficial alemán de la tarde

Koenigsvusterhausen.—Frente francés: Fuerzas del Príncipe Heredero Ruperto: En el ala norte del campo de batalla cerca de Arras, los éxitos comenzados de fuertes ataques ingleses contra Angrés y Givenchy fueron anulados por medio de nuestros contra-ataques.

Divisiones enemigas que atacaron por dos veces desde la carretera Arras-Gourelle hasta el Escarpe, fueron rechazadas, sufriendo el enemigo serias pérdidas.

Al sudoeste de Arras fracasaron también varios ataques de caballería.

En las carreteras que conducen de Peronne a Cambrai y Le Catelet, así como cerca de Gouzeaucourt y Hargicourt, combates de poca importancia.

Continuó el bombardeo de ayer

contra Sain Quintin y las líneas más al sur.

Los ataques franceses que fueron emprendidos esta mañana en las dos orillas del Somme, fracasaron.

Comunicado británico

Paris.—La última noche hemos atacado entre San Quintin y Cambrai.

Consecuencia de los violentos combates, las posiciones enemigas situadas en el extenso frente desde el norte de Hargicourt a Metzencourt, han caído entre nuestras manos.

Actualmente ocupamos la granja de Le Sart y el pueblo y bosque de Souzeaucourt.

Un golpe de mano ha sido realizado felizmente por nosotros esta noche al suroeste con Loos.

Los abrigos enemigos han sido atacados con ayuda de granadas de mano.

Las defensas enemigas de Ologesteert sufrieron grandes daños.

Un «raid» alemán fracasó ante nuestro fuego de las ametralladoras, sin poder conseguir llegar hasta nuestras trincheras.

Nacional

Madrid, 13

En la Presidencia

El presidente del Consejo despachó a primera hora de la mañana con Don Alfonso, enterándole de los acuerdos tomados en el Consejo de ministros de ayer tarde.

En la Presidencia celebró después conferencias con los ministros de Estado y Gobernación.

Al recibir a los periodistas fué interrogado por éstos acerca de las noticias de un periódico de la mañana respecto a que Alemania no interrumpirá nuestro comercio con América, contestando el jefe del Gobierno:

—Nada puedo decir a ustedes sobre el particular. El Gobierno tiene el propósito de enviar hoy la nota a Alemania, pero no se hará pública hasta que dicho país la haya recibido por el conducto oficial.

Soriano se querella

El señor Soriano se ha querellado ante los tribunales contra la Federación Republicana Madrileña, por considerar ofensivas algunas frases que se le dirigen en el manifiesto publicado por dicha entidad.

y dulce pese al ambiente bochornoso que tiene bruscos cambios de olor, tan pronto enardeciente como enervante, olor de basura y de incienso, de cloaca y de sándalo.

Y aun es más fuerte la impresión que se experimenta por la noche. Cuando se acentúa aun más el movimiento comercial, cuando se encienden los caprichosos globos de colores y las velas chinescas, cuando bulle la multitud en los cafés y salen los restaurantes ambulantes y las caprichosas literas de los mandarines y los chinos ricos llevando a paseo al canario, ya en la dorada jaula, ya en libertad y sobre la punta de un bastoncillo; cuando salen las chinas ricas cuyo vestido es exacto al de los hombres de los que no las diferencia más que el bermellón de que se pintan el rostro y los monumentales peinados en los que acumulan flores, mariposas y largas agujas de oro.

Pero basta. Yo creí que mi descripción superaría a la realidad en vista de la impresión recibida, pero lejos de ello la veo tan pobre de colores que juzgo mejor interrumpirla en vista de que mi pluma es tan indócil... Además, es tarde y me invade el sueño. Consignaré antes de que se me olvide que Tsien-Tsin

cuenta con 1.200.000 almas y que, además de estar bastante bien fortificada, tiene fábricas de armas, municiones y torpedos...

Día 27.—Hace algunos años para llegar a Pekín desde Tsien-Tsin podían emplearse tres medios de locomoción: el caballo, la tartana del país, o el casco chino remontando el Peiho, medios a cual más detestable y molesto.

Hoy, oportunamente hay tendidas 30 líneas de ferrocarril y otras tantas en proyecto o en construcción.

Artés, que no obstante sus treinta años tiene un carácter algo infantil, ha pretendido convencernos de lo agradable que sería hacer el viaje en un casco, pero como es natural, nos hemos opuesto rotundamente. Corre el tren entre campos admirablemente cultivados, de trigo la mayor parte.

Viajan con nosotros dos chinos de clase acomodada con los que Siro ha entablado conversación en la endiablada lengua del país.

El paisaje es monótono en extremo y hace un calor pegajoso y aplastante.

No tardaremos en llegar a Pekín.

“Pectoral des Vosges” calma el asma

Pectoral des Vosges

ES PREPARADO EN EL
LABORATORIO CIVIL DE MADRID

EXIJASE EN CADA CAJA LA
MARCA REGISTRADA

Número 27.514

A base de savia de pino

Eucaliptos

Miel de los Vosges

etc., etc.

Efectos sorprendentes en las
Anginas, Amigdalitis, Asma,
Bronquitis, Catarros, Coriza,
Laringitis, Tos

Estimulantes de las vías res-
piratorias. Tonifican los bron-
quios. Purifican el aire que se
respira. Perfuman el aliento.
Facilitan la espectoración.

Indispensable al NIÑO al salir
de la escuela, al OBRERO al
salir del taller, al EMPLEADO
al salir de la oficina. No olvi-
des las pastillas de “Pectoral
des Vosges” en los días lluvia-
sos, de niebla y en general
días húmedos.

Precio de la caja: 0'60 pesetas

Por correo franco domicilio, 0'70 pesetas

Depósito Sucursal para la provincia de Gerona:

Farmacia “LA CRUZ ROJA”

F. de A. Roca, plaza del Oli

De venta en la provincia de Gerona:

Farmacia de Luis Bonmatí, Inglés.
Farmacia de R. Martín (sucesor de Deulofeu),
Figueras.
Farmacia de Juan Cardelús e hijos, Olot.
Farmacia de Juan Pujol Rubió, Bañolas.
Farmacia «Doctor Botet», Cassá de la Selva
Farmacia de don Ramón Olmo, La Bisbal.
Farmacia, J. Cruañas, San Feliu de Guixols.

De venta en Madrid:

POMPEYO GIMENO, Fuencarral, 120
FARMACIA DEL MEDIODÍA, Atocha, 110,
SUCESOR DEL DR. GARRIDO, Luna, 6.
Droguería San Antonio, Corredera Baja, 27.
Droguería de Sucesores de L. Moreno, Plaza
del Progreso, 11.
Droguería «La Alemana», Pez, 11.

De venta en Santander:

Droguería de Vilafranca y Calvo, Blanca, 15.

De venta en La Coruña:

Sucesores de J. Villar, Real, 82.

Depósito general para Aragón

Gran Farmacia de

RIVED Y CHÓLIZ

Calle don Jaime I, Zaragoza.

“Pectoral des Vosges” cura los constipados

“Pectoral des Vosges” cura la Bronquitis

“Pectoral des Vosges” cura la Tos.